

Cyclisme/13e édition de la Tropicale Amissa Bongo, 3e étape Fougamou-Lambaréné (114 km), hier

Le maillot jaune à Jones Brenton

MIKOLO-MIKOLO
Lambaréné/Gabon

Le coureur de Delko Marseille Provence KTM, avec un chrono de 10 h 28' 08", devance d'une seconde Lucas Carstensen. Le vainqueur de l'étape est l'Italien Rinaldo Nocentini de Sporting/Tavira avec un temps de 2 h 43' 04". Le premier Gabonais, Geoffroy Ngandamba, est arrivé en 49e position.

COURTE mais âpre, la troisième étape marquant la 13e édition de la Tropicale Amissa Bongo a fait des heureux. D'abord Brenton Jones de Delko Marseille Provence KTM qui, au terme d'un sprint rageur au finish qui l'envoie à 10 h 28' 08", a ravi le maillot jaune du leader à Lucas Carstensen, vainqueur du deuxième acte mardi écoulé. Puis, Rinaldo Nocentini (40 ans) qui a remporté la troisième étape,



L'Australien Jones Brenton s'est emparé, lui, du maillot jaune.

longue de 114 km. Un sacre que l'Italien de Sporting/Tavira a obtenu au forceps grâce à son métier, son expérience de la haute compétition. Hier à Lambaréne où les populations étaient mobilisées aux abords du circuit. Notamment au quartier Isaac. Un contraste avec Fougamou, où le départ a été donné sous un temps clément, sous le regard d'un illustre fils du coin, en la personne de Guy-Bertrand Mapangou. L'entame de la course, animée par le Marocain

Mraouni, l'Erythréen Tesfom, l'Éthiopien Buru et le Rwandais Valens Ndayisenga, a été bousculée par la formation Delko Marseille Provence de Breton Jones, vainqueur mardi dernier de la deuxième étape. Les contre-attaques tentées de placer Breton et ses coéquipiers sont demeurées vaines. L'écart des quatre coureurs de tête est passé à 1' 54" au Km 10. Puis à 2' 20" au Km 14. Et lorsque le peloton a accéléré légèrement, la moyenne de la première heure de course était de



L'Italien Nocentini Rinaldo, mains levées, vainqueur de la 3e étape (Fougamou-Lambaréné).

43,9 km. Les attaques se succédant, les échappées ont fait le bonheur des habitants des villages traversés par la caravane. Partout, en plus de magnifier les Panthères en criant « Gabon D'abord... », les populations du cru avaient une seule demande : « nous voulons aussi les tee-shirts, les casquettes de la Tropicale Amissa Bongo. » Malgré le fait de ne rien recevoir des organisateurs ou des partenaires de cette traditionnelle grande fête du cyclisme, elles ne ces-

saient d'acclamer et d'encourager les coureurs. A 25 km de l'arrivée, le groupe de tête a commencé à perdre son avance qui était de 1' 10" sur le peloton emmené par les cyclistes de la formation de Bike Aid de Lucas Carstensen. Le peloton, à 15 km, a vu sa cadence s'accroître. Mais il s'est fait rejoindre immédiatement par l'équipe de Direct Energie. Au finish, l'Italien Rinaldo Nocentini, suivi de Gaudin Damien (Direct Energie), a attaqué dans la dernière montée face à l'hôtel

Ogooué Palace, s'imposant au sprint. En dépit d'une chute survenue à un kilomètre de l'arrivée, où Brenton Jones de Delko Marseille Provence KTM s'est approprié le maillot jaune du leader en réalisant un temps de 10 h 28' 08".

Les lauréats :

- Maillot d'étape : Nocentini Rinaldo (Sporting/Tavira)
- Maillot jaune du leader : Jones Brenton (Delko Marseille Provence TKM)
- Maillot rose du classement aux points : Pacioni Luca (Wilier Triestina -Selle Italia)
- Maillot du meilleur grimpeur : Mraouni Salaheddine (Maroc)
- Maillots des points-chauds : Habtom Mikiel (Erythrée)
- Maillot du meilleur jeune : Mulubrhan Henok (Erythrée)
- Maillot du meilleur Africain : Mraouni Salaheddine (Maroc)

Ce qu'ils en disent

Bernard Hinaut, parrain de la Tropicale :

« Nous venons d'assister à une étape très animée, et au cours de laquelle les coureurs ont roulé tout le temps. Il y a eu une échappée, et surtout un superbe final à la montée principale. Ceux qui se sont échappés n'ont pas été rattrapés. C'est vraiment un final très serré remporté par l'Italien Nocentini, acclamé par une foule en délire. Notamment l'autre côté du pont d'Isaac où il y a eu beaucoup de monde. »

Photo : JOE MANIANGA

Glenn Morvan Moulengui, coureur du

Étape du jour (Ndjolé-Mitziac, 182,5 km)

Une issue certainement indécise !

MM
Lambaréné/Gabon

NDJOLE-MITZIC est une étape inédite de la Tropicale 2018. Inédite non seulement du fait qu'elle est nouvelle, mais surtout parce qu'elle est la plus longue (182,5 km) au cœur de la forêt luxuriante de notre pays. Plusieurs techniciens, à cet effet, affirment que « c'est à partir d'aujourd'hui que la course commence ». Ceux qui veulent monter sur le podium, notamment les grimpeurs, ceux-là même qui vont être au-devant de la scène, n'ont pas droit à l'erreur. « L'étape de ce jeudi est l'une des plus dures. Elle va être plus difficile, et personne ne peut dire avec exactitude qui sera le vainqueur. Car, on a vu le porteur du maillot jaune le



Ndjolé-Mitziac, une étape difficile pour les coureurs.

perdre ce mercredi avec le jeu de bonification. On peut donc s'attendre à des surprises jusqu'à Libreville », nous a expliqué Bernard Hinaut, parrain de la Tropicale Amissa Bongo. Tous les coureurs partent dans l'inconnu ce matin. Les Panthères gabonaises, par le biais du jeune Glenn

Morvan Moulengui, classé 40e lors de l'étape Ndjolé/Fougamou avec un chrono de 4h 03' 25", « ne connaissent pas aussi l'étape de ce jour. » Tout comme le reste des participants, elles vont aussi découvrir le parcours dont l'issue sera certainement indécise.

Gabon : « L'étape Fougamou/Lambaréné était courte, mais difficile jusqu'à 2 km de l'arrivée. Mes coéquipiers et moi l'avons trouvée difficile, parce qu'on n'a pas assez de jus dans nos jambes. Qu'à cela ne tienne, on a tous traversé la ligne d'arrivée, malgré une malheureuse chute à un kilomètre du finish. »

Dieudonné Ntepe, directeur sportif du Cameroun :



« Mes garçons se sont bien comportés au cours de cette 3e étape qui n'était pas longue, même si le leader a mis pied au sol par la faute d'un adversaire. Dans l'ensemble, ils me donnent satisfaction, sur-

tout qu'ils arrivent quasiment au même moment que les premiers de cette épreuve, qui est allée très vite. Quant à notre coureur blessé la veille, il semblerait, selon le directeur de la course, qu'il va partir directement au Cameroun. »

Dr Sipamio Berre : « Au sujet des blessés (un Camerounais, un portugais et un Marocain), ils ont été transférés à l'hôpital militaire de Libreville. Et ils sont hors de danger. »

Propos recueillis par MM

15 JANVIER
KANGO - LAMBARÉNE

16 JANVIER
NDENDÉ - FOUGAMOU

17 JANVIER
FOUGAMOU - LAMBARÉNE

18 JANVIER
NDJOLÉ - MITZIC

19 JANVIER
OYEM - AMBAM [CAMEROUN]

20 JANVIER
BITAM - OYEM

21 JANVIER
BIKÉLÉ - LIBREVILLE

La TROPICALE
- AMISSA BONGO - 2018

DU 15 AU 21 JANVIER 2018

